

Halte Aux Marées Vertes
4 route de la chapelle Saint Maurice MORIEUX
22400 LAMBALLE-ARMOR



À Morieux, le 22 mai 2024.

Mesdames, Messieurs les candidats aux Élections européennes du 9 juin 2024,

Depuis plus de cinquante ans, le littoral breton est envahi par les algues vertes. Quand elles ne sont pas ramassées, les algues vertes s'accumulent sur les plages. En état de décomposition, elles sèchent et se confondent avec la couleur du sable. Un gaz mortel se développe sous cette croûte : l'hydrogène sulfuré (H^2S) qui a une odeur d'œuf pourri.

Depuis 2001, l'association Halte aux marées vertes vous informe et lutte contre les algues vertes. Nous voulons, dans le cadre des élections européennes, votre avis sur cette situation qui impacte la qualité de l'air, de l'eau, et du vivant.

Ne serait-il pas temps que nos responsables politiques, s'engagent vraiment pour lutter contre ce fléau et surtout ses causes connues de tous ?

Merci de l'attention que vous porterez à ce questionnaire et de nous le renvoyer complété au plus tard le 28 mai 2024. Vos réponses (ou non réponses) seront publiées début juin.

QUESTIONNAIRE

1/ Selon vous, la prolifération des algues vertes est :

un phénomène naturel qui a toujours existé.

un phénomène naturel amplifié par l'activité domestique: tout à l'égout, réseau d'eaux pluviales, etc ...

un phénomène naturel alimenté par l'agriculture industrielle tournée essentiellement vers l'élevage.

autre :

2/ Pour lutter contre la prolifération des algues vertes et leurs effets toxiques, il faut :

trouver des solutions technologiques curatives : ramassage sur les plages ou en mer.

restaurer le réseau de tout-à-l'égout.

planter des haies, reconstruire des talus, limiter l'érosion, créer des bandes tampon enherbées entre les cours d'eau et les parcelles agricoles.

diminuer le nombre d'animaux d'élevage, jusqu'à atteindre un taux de 10 mg de nitrates par litre d'eau, dans les rivières bretonnes. (seuil à atteindre pour diminuer de moitié les algues vertes).

3/ L'agriculture bretonne doit répondre à plusieurs enjeux.

Garantir un revenu minimum aux agriculteurs.

Être compatible avec la lutte contre la pollution de l'eau et les marées vertes.

Garantir une alimentation éthique et saine à la population.

4/ Quels moyens vous engagez-vous à mettre en œuvre ?

Faciliter l'installation de nouveaux paysans pour revitaliser les campagnes : aides financières et accès au foncier pour des fermes en polyculture/élevage.

Réorienter les aides de la PAC pour accompagner les agriculteurs vers l'agro-écologie, et soutenir ceux qui sont déjà dans cette démarche.

Interdire l'implantation de nouvelles fermes usines et les extensions d'élevage de celles existantes.

Mettre en place des mesures de protectionnisme pour interdire la concurrence de produits agricoles ne respectant pas les normes françaises de qualité et de protection de l'environnement.

Garantir les prix des produits agricoles provenant de l'agro-écologie et supprimer la TVA sur les produits issus de ces fermes.

Libre expression :

Cordialement.

Le conseil d'administration de Halte Aux Marées Vertes.

Merci d'indiquer

Nom de la liste représentée

Votre nom et fonction (ne sera pas publié sur notre site)